

Hockauf, die auf der Grundlage der tiefen politischen Einsicht, daß im Arbeitersfaat die Werktätigen morgen so leben werden, wie sie heute arbeiten, eine konkrete und verbindliche persönliche Verpflichtung einging, hat damit eine breite Massenbewegung ausgelöst, die immer größeren Umfang annimmt.

Bei dem neuen Verhältnis zur Arbeit tritt in den Vordergrund, daß der Kampf um die Meisterung der schwierigen ökonomischen und technischen Prozesse, um die Beherrschung der Technologie und der Technik immer mehr auf der Basis eines hohen politischen Bewußtseins der Arbeiter geführt wird.

Ein Beispiel dafür ist der Bericht des Schmelzmeisters und Verdienten Aktivisten Paul Urban. Paul Urban geht davon aus, daß unsere Republik, unser Staat der Arbeiter und Bauern, gestärkt werden muß, damit wir immer besser leben können, und sagt: „Es ist für midi klar, daß wir deshalb jetzt noch besser arbeiten müssen. Und nidit nur wir, alle Stahlschmelzer unserer Republik sollten mehr Stahl schmelzen. Deshalb habe ich mir gedacht: Schreib deine Erfahrungen vom Schnellschmelzen auf, die Erfahrungen unserer Kumpel im Stahl- und Walzwerk Brandenburg und all das, was du von unseren sowjetischen Freunden über das Schnellschmelzen gelernt hast. Es wird bestimmt eine Hilfe für die anderen, vor allem für unsere jungen Stahlwerker sein.“ Und seine Darlegungen verraten beharrliches Ringen um das Eindringen in die Materie, um die Beherrschung des technologischen Prozesses beim Stahlschmelzen, um die Ausnutzung aller vorhandenen Reserven. Von einem Menschen wie Paul Urban, der sich gründlich, wissenschaftlich mit seiner Arbeit befaßt und gute Ergebnisse erzielt, der sich darum sorgt, daß die guten Erfahrungen von allen Kollegen übernommen werden, kann man mit vollem Recht sagen, daß er ein Meister des Schmelzens ist, daß sich in ihm hohe fachliche Meisterschaft mit einem fundierten politischen Bewußtsein paart. Solche Menschen wie Paul Urban gibt es bei uns schon viele Tausende, und es werden ihrer täglich mehr. (Beifall.) Deshalb denke ich, daß wir heute mit den Worten des Genossen Stalin sagen können: Diese von unten, aus den Massen der Werktätigen, der Arbeiter, Bauern, Landarbeiter kommende Bewegung ist audi in unserer Republik die lebenskräftigste und unüberwindlichste Bewegung. (Beifall.)

Aber noch ein weiterer Wesenszug zeigt sich in den vergangenen Jahren bei der Wandlung unserer Menschen im Prozeß ihrer Arbeit.